

議会運営委員会報告書

平成29年3月1日

備前市議会議長 鵜川晃匠 殿

委員長 尾川直行

平成29年3月1日に委員会を開催し、次のとおり議決したので議事録を添えて報告する。

記

案 件	審査結果	備 考
1 議会の運営に関する事項についての調査研究 ① 第1回定例会第1日目の運営について ② 細部説明書に係る申し入れについて	継続調査	—

<報告事項>

- NORINAHALLEの進水式について

議 会 運 営 委 員 会 記 録

招 集 日 時	平成29年3月1日（水）		午前9時00分	
開議・閉議	午前9時00分	開会　～	午前9時08分	閉会
場所・形態	委員会室A・B	閉会中の開催		
出席委員	委員長	尾川直行	副委員長	立川　茂
	委員	田原隆雄		田口健作
		掛谷　繁		守井秀龍
欠席委員	なし			
遅参委員	なし			
早退委員	なし			
列席者等	議長	鶴川晃匠	副議長	橋本逸夫
	委員外議員	なし		
	紹介議員	なし		
	参考人	なし		
説 明 員	議会事務局長	草加成章	議会事務局次長	入江章行
	議事係長	石村享平	議事係主査	青木弘行
傍 聴 者	議員	なし		
	報道関係	なし		
	一般傍聴	なし		
審 査 記 録	次のとおり			

午前9時00分 開会

○尾川委員長 皆さん、おはようございます。

ただいまの出席は6名です。定足数に達しておりますので、これより議会運営委員会を開会いたします。

定例会開会前にお集まりいただきましてありがとうございます。

それでは、定例会初日の議事日程について事務局から。

○石村議事係長 さきの議会運営委員会で、初日に旧アルファビゼン盗難事件調査特別委員会または議員発議として監査請求に関する決議が発議されるというふうにご説明をさせていただいておりましたが、議員からこの定例会での発議については見送りたいという申し出がありましたので、本日の日程につきましてはさきの議会運営委員会で御協議いただきましたとおり議案上程の後、人事案件の質疑、採決をもって本日の日程を終了ということでございます。

以上、御報告でございます。

○尾川委員長 何か今の報告で御質問等ございましたら。

これはもうこれでもう確認してくれとんじゃね。日程の辺の入れかえとか。

○石村議事係長 日程の変更はございません。

○尾川委員長 ほかに何かありませんかな。せっかくですから。

○田口委員 今定例会になっても議案を差しかえる。議運の日にも来とったけど、きょうもまた来とるわけですよ。今回はまだ2回ですけど、多いときには3回、4回差しかえに来るんです。とんでもない話。最近特に多い。何でそういうことになるんか。例えば文字が違うとったとかという訂正ならともかく、数字が入っていなかったりというのはもうそれは言語道断じゃ。

○尾川委員長 ほかの方の意見はどんなですか。議案の訂正というか、差しかえが確かに多い感じがするんですけど。

○守井委員 よく精査して印刷するよにということをお願いするしかないと思いますね。

○尾川委員長 ほかにないですか。

○掛谷委員 それはもう田口委員の言うのもごもっともなんで、そういう注意をするよ。

○尾川委員長 議運とすれば、意見としてまとめて執行部へ議長を通して申し入れということでよろしいですか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

やはりそれなりに精査してきちっとした形にやらんと。

それでは、議長、そういうことで。最近、そういった差しかえ等があったりするんで。それとあわせて前回は申し上げたんですけど、参考資料にしても細部説明ですら早う出せという意向の人が多いので、これも当然セットになるべきものだと思うんで、そのあたりもあわせて申し入れしていただきたいと思います。

○鶴川議長 わかりました。今、委員長のおっしゃいましたようにさせていただきます。

○尾川委員長 それでよろしいですか。

○田口委員 細部説明というて例えば、ちょっと読みますけど、3ページに備前焼まつりの内容を充実するための備前焼まつり実行委員会補助金の計上などというて10倍にもなるとるようなものを数字も入れずにね。片や違うところを見りゃ、45万円をふやしとるとかというところもあるわけですよ。だから、細部説明を出してくれるのはええんじゃけど、本当にこれを見たら何で10倍になったんなら、どしたんならというようなことがもう聞かんでもわかるように書いてくれりゃあ、質疑せんで済むんじゃないん。じゃから、より詳しく書いてほしい。

○尾川委員長 そのあたりは他の自治体の議会も、その辺いろんな形でやっとなるところがある。私も見たことがあります。きちっと見える形でね。その辺をどういう形に書いてほしいんかというのをこの議会としてもフォームなり内容をある程度まとめて、こういう形にしてくれと。それは議員に見せるためのもんじゃないと思うとんです、私は。当然市民に見える、当たり前で、どこへ税金が使われとるかということですから、当然きちっとしていかんやいけんと思うんですけど。そのあたり漠然と詳細について細部説明じゃから細こう書けというのも一つええと思うんですけど、どういうフォームがええかというのをやっぱり議会も考えて伝えるべきじゃないかなという感じはします。

それじゃ、そういうことで、余り一々聞かんでもええようにというのはどこまでの範囲かというのが難しいところなんですけど、特に今の段階では予算の大きなところは詳細というか、細部説明をしていただきたいというのをあわせてお願いしてもよろしいですか、議運としたら。

〔「よろしく願います」と呼ぶ者あり〕

○守井委員 もっとも、そのとおりだと思いますし、あわせて以前からもいろんな予算の計上の仕方というのを研究してきたと思うんですよ。例えば小田原市議会さんでしたか、予算の計上の仕方、説明の仕方、いろんなことをやっていると。そのあたりに対してのこれとこれとこれというものをこういう形でしてほしいというものを議会としてきちっとしたものは、やっぱりこうしてほしいということを言って、それに合わせてもらうような形で相談するのがいいんじゃないん。これはただ一方的に細部説明という形の提供であって、執行部側の細部説明として出てきておるといことで、先ほど委員長がおっしゃったようにやはり議員として、委員会としてこういうほうがいいんじゃないかという細部説明のフォーマットをぜひひとつ研究してすべきじゃないかと思います。

○尾川委員長 ちょっとその辺も今後の活動としていくということで。とりあえずは口頭注意じゃないですけど、口頭でもう少し大きな事業については詳細にわたって説明してくださいということでお願いをしていただきましょう。よろしいですか、それで。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

それでは、そういうことで。

ほかにはございませんか。

○鵜川議長 来る13日にNORINAHALLEの進水式に議長として御案内をいただきましたので、ここで御報告をさせていただきます。

○尾川委員長 よろしいですか。

〔「なし」と呼ぶ者あり〕

なければ、これで議運を終わります。

御苦労さんでした。

午前9時08分 閉会